

Miércoles, 3 de abril 2024

INDICADORES FINANCIEROS DEL DIA

03/04/2024

Indicadores Bursátiles				Futuros IBEX-35			Tipos de Cambio (MAD)		
Indicador	anterior	02/04/2024	Var(ptos)	Var %	Vto	último	Dif. Base	\$/Euro	
IGBM	1.094,20	1.085,78	-8,42	-0,77%	Abril 2024	10.949,0	-26,60	Yen/\$	1,078
IBEX-35	11.074,6	10.975,6	-99,0	-0,89%	Mayo 2024	10.907,0	-68,60	Euro/£	1,167
LATIBEX	5.810,10	5.842,00	31,9	0,55%	Renta Fija - Rentabilidad Bonos Soberanos			Materias Primas	
DOWJONES	39.566,85	39.170,24	-396,61	-1,00%	USA 5Yr (Tir)	4,34%	-1 p.b.	Brent \$/bbl	88,92
S&P 500	5.243,77	5.205,81	-37,96	-0,72%	USA 10Yr (Tir)	4,35%	+3 p.b.	Oro \$/ozt	2.264,50
NASDAQ Comp.	16.396,83	16.240,45	-156,38	-0,95%	USA 30Yr (Tir)	4,49%	+3 p.b.	Plata \$/ozt	25,65
VIX (Volatilidad)	13,65	14,61	0,96	7,03%	Alemania 10Yr (Tir)	2,41%	+12 p.b.	Cobre \$/lbs	4,05
Nikkei	39.838,91	39.451,85	-387,06	-0,97%	Euro Bund	132,14	-0,93%	Niquel \$/Tn	17.000
Londres(FT100)	7.952,62	7.935,09	-17,53	-0,22%	España 3Yr (Tir)	2,91%	+3 p.b.	Interbancario (Euribor)	
Paris (CAC40)	8.205,81	8.130,05	-75,76	-0,92%	España 5Yr (Tir)	2,90%	+7 p.b.	1 mes	3,855
Frankfort (DAX)	18.492,49	18.283,13	-209,36	-1,13%	España 10Yr (TIR)	3,26%	+11 p.b.	3 meses	3,892
Euro Stoxx 50	5.083,42	5.042,00	-41,42	-0,81%	Diferencial España vs. Alemania	85	-1 p.b.	12 meses	3,669

Volúmenes de Contratación

Ibex-35 (EUR millones)	1.520,04
IGBM (EUR millones)	1.575,74
S&P 500 (mill acciones)	2.562,79
Euro Stoxx 50 (EUR millones)	8.397,26

Valores Españoles Bolsa de Nueva York

(*) Paridad \$/Euro 7:15 a.m. 1,078

Valores	NYSE	SIBE	Dif euros
TELEFONICA	4,06	4,07	-0,01
B. SANTANDER	4,47	4,52	-0,04
BBVA	10,96	10,97	-0,01

Subyacente del IPC de la Eurozona (var% interanual; mes) - 20 años

Fuente: Eurostat; FactSet


Indicadores Macroeconómicos por países y regiones

EEUU: i) Empleo privado ADP (marzo): Est: 150.000; ii) PMI servicios (marzo; final): Est: 52,1

iii) ISM servicios (marzo): Est: 52,7

Zona Euro: i) IPC (marzo; preliminar): Est MoM: 0,9%; Est YoY: 2,6%; ii) Subyacente IPC (marzo; preliminar): Est YoY: 3,0%

iii) Tasa desempleo (febrero): Est: 6,4%

Comentario de Mercado (aproximadamente 5 minutos de lectura)

Los principales índices de las bolsas europeas y de Wall Street cerraron la sesión de AYER con significativos descensos, en su caso los segundos consecutivos que sufren los estadounidenses, lastrados por el negativo comportamiento de los precios de los bonos, activos

Miércoles, 3 de abril 2024

cuyos rendimientos han experimentado en los dos últimos días fuertes ascensos. Así, y por poner un ejemplo, AYER la rentabilidad del bono del Tesoro estadounidense con vencimiento a 10 años cerró a su nivel más elevado desde finales del pasado mes de noviembre tras haber repuntado 17 puntos básicos en estas últimas dos jornadas.

Detrás de este negativo comportamiento de los bonos, que está arrastrando a la baja a los mercados de renta variable, está el hecho de que los inversores comienzan a dudar de que la Reserva Federal (Fed) baje este año tres veces sus tasas de interés de referencia, tal y como han anticipado sus miembros en la reciente reunión del Comité Federal de Mercado Abierto (FOMC) del organismo. Una inflación que se muestra más reticente a bajar de lo esperado y unos recientes datos macroeconómicos publicados en EEUU, que apuntan a una economía que sigue mostrándose más sólida de lo anticipado, han vuelto a hacer que muchos inversores se replanteen sus expectativas sobre la evolución de los tipos de interés oficiales. Además, el reciente repunte del precio del crudo, consecuencia del incremento de la tensión en Oriente Medio, es evidente que tampoco ayuda en la lucha que mantienen los bancos centrales contra la inflación.

No obstante, creemos que la inflación tanto en Europa como en EEUU seguirá moderándose en los próximos meses, lo que permitirá a los bancos centrales, no antes del mes de junio, comenzar a bajar sus tasas oficiales, aunque entendemos que no lo harán de forma lineal, y que tardarán su tiempo hasta situarlos en niveles neutrales. Además, todo parece indicar que las grandes economías desarrolladas, especialmente las europeas, comenzarán a recuperarse en los próximos meses. Este escenario, que coincide con lo que se ha venido denominando “aterrizaje suave” de las economías, es positivo para el comportamiento de la renta variable y no tanto para el de la renta fija, al menos no tanto como esperaban muchos inversores al comienzo del ejercicio. Es por ello que, aunque no descartamos algunos nuevos recortes en las bolsas europeas y estadounidenses, dado el elevado nivel de sobrecompra que presentan los índices y muchos valores, creemos que, de producirse, por el momento serán moderados y consecuencia, principalmente, de la toma de beneficios por parte de los inversores.

HOY esperamos que las bolsas europeas abran ligeramente a la baja, en línea con el negativo comportamiento que han mantenido esta madrugada las bolsas asiáticas y con los leves descensos que anticipan los futuros de los principales índices de Wall Street. Cabe destacar que en la agenda macroeconómica del día de HOY destaca la publicación en la Eurozona de la lectura preliminar del IPC del mes de marzo. En principio se espera que la inflación general se haya mantenido estable en el 2,6% y que la subyacente haya bajado ligeramente hasta el 3,0% desde el 3,1% del mes de febrero. Como está ocurriendo en EEUU, el último esfuerzo -“la última milla”- para llevar la inflación al objetivo del 2% establecido por los bancos centrales está costando más de lo esperado. Además, y ya por la tarde y en EEUU, se publicarán las cifras de creación de empleo privado del mes de marzo, que da a conocer mensualmente la procesadora de nóminas ADP, así como las lecturas finales del mismo mes de los índices de gestores de compra del sector servicios: el PMI servicios, que elabora S&P Global y el ISM servicios, que publica *the Institute for Supply Management (ISM)*. Si estas cifras apuntan a un repunte del crecimiento económico en EEUU entendemos que serán mal recibidas por los bonos y, por ello, podrían también serlo, al menos en el muy corto plazo, por las bolsas. Por lo demás, comentar que esta madrugada el dólar cede algo del terreno ganado en las

Miércoles, 3 de abril 2024

últimas sesiones, al igual que lo hace el precio del crudo, que AYER se situó a su nivel más elevado desde el pasado mes de noviembre. Los precios de los bonos, por su parte, parecen haberse estabilizado tras las fuertes caídas que han experimentado recientemente.

Juan J. Fdez-Figares
Director de Gestión IICs

Eventos Empresas del Día

Wall Street: publican resultados trimestrales, entre otras compañías:

- Levi Strauss & Co. (LEVI-US): 1T2024

Economía y Mercados

- ESPAÑA

. El índice de gestores de compra del sector de las manufacturas de España, el PMI manufacturas que elabora S&P Global, bajó ligeramente en el mes de marzo hasta los 51,4 puntos desde los 51,5 puntos de febrero, aunque superó los 50,9 puntos que esperaba el consenso de analistas de FactSet. Cualquier lectura por encima de los 50 puntos sugiere expansión de la actividad con relación al mes precedente y, por debajo de ese nivel, contracción de la misma.

Según reflejan en su informe los analistas que elaboran el índice, la actividad manufacturera de España continuó expandiéndose en marzo, con la producción haciéndolo a su ritmo más elevado en un año, mientras que los nuevos pedidos aumentaron por segundo mes consecutivo en medio de señales de una demanda externa más firme. En consecuencia, las empresas respondieron reforzando sus volúmenes de compra y aumentando la dotación de personal. La confianza en el futuro siguió siendo positiva a pesar de haber disminuido ligeramente frente al mes anterior.

En cuanto a los precios, señalar que los precios de los insumos aumentaron por segundo mes consecutivo, aunque sólo modestamente, mientras que los precios de venta continuaron disminuyendo en medio de un entorno empresarial competitivo y una demanda del mercado todavía decepcionante.

. Según datos del Ministerio de Trabajo y Economía Social el número de desempleados registrados en las oficinas del Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE) al finalizar el mes descendió en marzo respecto al mes anterior en 33.405 personas, hasta una cifra de 2.727.003 personas. En términos interanuales el desempleo descendió en el mes de marzo en 135.257 personas (-4,73%).

Por su parte, y según datos del el Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, el número de cotizantes medios a la Seguridad Social se elevó en marzo en 193.585 cotizantes respecto al mes anterior (+0,9%), hasta los 20.901.967 afiliados, gracias al impulso de la hostelería, que sumó más de 81.000 afiliados por las contrataciones asociadas a la Semana Santa. En los últimos 12 meses la Seguridad Social ha ganado 525.414 afiliados medios (+2,6%).

En términos desestacionalizados, el número de cotizantes a la Seguridad Social medios aumentó en marzo en 77.876 afiliados (+0,37%), hasta los 21.032.661 afiliados.

Miércoles, 3 de abril 2024

. Según datos de las encuestas referentes del sector relativas a la entrada de viajeros extranjeros (Frontur) y el gasto asociado (Egatur), publicados ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE), **en el mes de febrero España recibió 5 millones de turistas internacionales (+15,9% en tasa interanual), que gastaron EUR 6.747 millones (+25,8% en tasa interanual)**. En el mes analizado el gasto medio diario fue de EUR 173 (+5,8% en tasa interanual).

• ZONA EURO-UNIÓN EUROPEA

. Según la lectura final del dato, dada a conocer ayer por S&P Global, **el índice de gestores de compra del sector de las manufacturas de la Eurozona**, el PMI manufacturero, bajó en el mes de marzo hasta los 46,2 puntos desde los 46,5 puntos de febrero, superando no obstante su lectura preliminar de mediados de mes, que fue de 45,7 puntos y que era lo esperado por el consenso de analistas. La lectura de marzo es la más baja en 3 meses. Por su parte, el subíndice de producción repuntó en marzo hasta los 47,1 puntos desde los 46,6 puntos de febrero. En este caso, la lectura de marzo fue la más elevada en 11 meses. Cualquier lectura por encima de los 50 puntos sugiere expansión de la actividad con relación al mes precedente y, por debajo de ese nivel, contracción de la misma.

En su informe **los analistas que elaboran el índice señalan que los datos de la encuesta de marzo continuaron indicando una contracción en la industria manufacturera de la Eurozona**, aunque hubo nuevos indicios de un impulso positivo a medida que los respectivos índices de la producción y los nuevos pedidos mantuvieron sus recientes trayectorias ascendentes.

Por su parte, y siempre según estos analistas, **la confianza empresarial también aumentó en la Eurozona hasta su nivel más alto en casi un año**, pero las expectativas de crecimiento se mantuvieron relativamente débiles, lo que afectó aún más el empleo en las fábricas. Mientras tanto, las restricciones en las cadenas de suministro se moderaron notablemente y los plazos de entrega registraron su mayor mejora en seis meses.

Por último, señalar que **los precios de los insumos continuaron cayendo**, aunque al ritmo más lento en doce meses, y los precios cobrados se redujeron todavía con más intensidad.

Por países, destacar que la lectura final del PMI manufacturero de **Alemania** bajó en marzo hasta los 41,9 puntos desde los 42,5 puntos de febrero, situándose a su nivel más bajo en 5 meses. No obstante, la lectura superó a los 41,6 puntos de su preliminar, que era lo esperado por el consenso de analistas. A su vez, el PMI manufacturero de **Francia** se situó en su lectura final de marzo en los 46,2 puntos frente a los 47,1 puntos de febrero, cuando había alcanzado su nivel más elevado en 11 meses. La lectura superó igualmente los 45,8 puntos de su preliminar, que era lo esperado por el consenso. Finalmente, el PMI manufacturero de **Italia** subió en marzo hasta los 50,4 puntos desde los 48,7 puntos de febrero, superando igualmente los 48,3 puntos que esperaban los analistas.

. Según mostró ayer la Encuesta de Expectativas del Consumidor que elabora el Banco Central Europeo (BCE), **las expectativas medianas de los consumidores sobre la inflación de la Eurozona durante los próximos 12 meses disminuyeron hasta el 3,1% en febrero desde el 3,3% en enero**, lo que representa su nivel más bajo desde que comenzó la guerra en Ucrania. Por otro lado, las expectativas de inflación a 3 años se mantuvieron sin cambios en el 2,5% y la incertidumbre sobre las expectativas de inflación también se mantuvo constante.

Además, **según la encuesta de febrero los consumidores esperan que el precio de su vivienda aumente un 2,4%, frente al 2,2% que de la encuesta de enero**, pero las expectativas para los tipos de interés hipotecarios se mantuvieron sin cambios en el 5,1%. Además, las expectativas de los consumidores sobre el crecimiento del ingreso nominal aumentaron del 1,2% al 1,4% y las del crecimiento del gasto nominal se mantuvieron estables en el 3,7%.

Por último, destacar que **las expectativas de crecimiento económico de los consumidores para los próximos 12 meses se mantuvieron sin cambios en el -1,1%** y las de la tasa de desempleo a 12 meses vista también se mantuvieron sin cambios en el 10,9%.

Miércoles, 3 de abril 2024

. La Oficina Federal de Estadística alemana, Destatis, publicó ayer que, **según su estimación preliminar del dato, el índice de precios de consumo (IPC) repuntó el 0,4% en el mes de marzo con relación a febrero**, algo menos que el 0,6% que esperaba el consenso de analistas de *FactSet*.

En tasa interanual el IPC de Alemania repuntó en marzo el 2,2% (2,5% en febrero), también algo por debajo del 2,3% que esperaban los analistas. La de marzo es la tasa de crecimiento interanual más baja del IPC alemán desde la de mayo de 2021. En marzo la tasa de crecimiento interanual de los precios de los bienes bajó hasta el 1,0% desde el 1,8% de febrero, ya que el precio de la energía disminuyó a un ritmo más rápido (-2,7% vs -2,4% en febrero) y los precios de los alimentos cayeron por primera vez desde febrero de 2015 (-0,7 vs 0,9% en febrero). Mientras tanto, la tasa de crecimiento interanual de los precios de los servicios repuntó hasta el 3,7% desde el 3,4% de febrero.

A su vez, **la inflación subyacente**, que excluye los precios de los alimentos frescos y de la energía, **bajó hasta el 3,3% en marzo desde el 3,4% de febrero, situándose a su nivel más bajo desde junio de 2022**.

Por último, y también según la estimación preliminar del dato, **el IPC armonizado (IPCA) de Alemania repuntó el 0,6% en el mes de marzo con relación a febrero, y el 2,3% en tasa interanual, la más baja en casi tres años**. En este caso los analistas del consenso de *FactSet* esperaban lecturas similares a las reales.

Valoración: tal y como se esperaba, el proceso desinflacionista continuó en marzo en Alemania, situándose tanto la tasa de inflación como su subyacente a sus niveles más bajos en años. La ralentización de la inflación en toda la región del euro está calando en los consumidores, cuyas expectativas de inflación a 12 meses volvieron a bajar en febrero, según muestra la Encuesta de Expectativas del Consumidor que elabora el Banco Central Europeo (BCE). No obstante, cabe señalar que, si bien el crecimiento de los precios de los alimentos y de la energía se está moderando sensiblemente, al menos hasta ahora, el de los precios de los servicios se muestra más “duro de pelar”, como refleja el hecho de que la inflación subyacente siga en todas las grandes economías de la región del euro muy por encima del objetivo del 2%, establecido por el BCE. Ello supone que la máxima autoridad monetaria de la región todavía tiene trabajo para acabar de controlar el crecimiento de los precios.

La reacción en los mercados de bonos, activos cuyos precios estaban cayendo con fuerza desde primera hora en Europa, lastrados por el mal comportamiento de los bonos estadounidenses el lunes y por el fuerte repunte del precio del crudo en la sesión del martes, fue bastante inocua, a pesar de los buenos datos de la inflación alemana. Parece que la renovada tensión en Oriente Medio, que ha impulsado los precios del petróleo hasta su nivel más alto en 6 meses, preocupa a los inversores por su potencial impacto en los precios de la energía.

• REINO UNIDO

. **El índice de gestores de compra del sector de las manufacturas del Reino Unido, el PMI manufacturas que elabora S&P Global, subió en su lectura final de marzo hasta los 50,3 puntos desde los 47,5 puntos de febrero**, superando a su vez los 49,9 puntos de su lectura preliminar, que era lo que esperaba el consenso de analistas de *FactSet*. La lectura de marzo es la más elevada que alcanza este indicador en 20 meses. Además, el índice señala expansión mensual de la actividad por primera vez desde el mes de julio de 2022. Cualquier lectura por encima de los 50 puntos sugiere expansión de la actividad con relación al mes precedente y, por debajo de ese nivel, contracción de la misma.

En su informe, los analistas que elaboran el índice señalan que **al final del primer trimestre (1T2024), el sector manufacturero del Reino Unido se recuperó de su reciente estancamiento**. La producción y los nuevos pedidos volvieron a crecer, aunque sólo de manera leve, después de un año de crisis, mientras que el principal impulso de la expansión provino del fortalecimiento de la demanda interna. Según estos analistas, el repunte de la demanda también generó una mayor confianza entre los fabricantes y el sentimiento positivo alcanzó un máximo de 11 meses. Así, en el mes de marzo cerca del 58% de las empresas esperaban que su producción aumente durante el próximo año.

Miércoles, 3 de abril 2024

Estos analistas señalan igualmente que están viendo señales de estabilización en el empleo y la actividad de compras junto con un movimiento hacia la reducción de las existencias de seguridad, todas señales de que los fabricantes son moderadamente optimistas sobre el camino a seguir. En ese sentido, señalan que persisten obstáculos potenciales, como la continuidad de la debilidad de las exportaciones y las tensiones en las cadenas de suministro, con el mercado la Unión Europea (UE) como principal lastre para la demanda extranjera y la crisis del Mar Rojo afectando las cadenas de suministro. Por lo tanto, el hecho que las encuestas con las que se elaboran el índice señalen que el impacto de ambos factores está disminuyendo, son buenas noticias por estos analistas.

• EEUU

. La presidenta de la Reserva Federal de San Francisco, Mary Daly (con voto este año en el FOMC), dijo ayer que no hay una urgencia real para rebajar los tipos de interés a la luz del tiempo que está llevando reducir la inflación. La inflación se está reduciendo, pero de forma lenta, y de forma desigual, indicó Daly. Así, Daly abogó por que la Fed se mantuviese quieta, como la mejor posición política monetaria en la actualidad.

No obstante, Daly señaló que existe un camino trazado para que la Fed recorte tipos de interés este año, pero que aún no se ha llegado al mismo, e indicó que es prematuro asumir tres bajadas de tipos este año. La proyección de tres recortes este año es eso, una proyección, y no un compromiso, afirmó Daly. Así, señaló que el momento y el tamaño de las rebajas de tipos dependerá de la rapidez en la disminución de la inflación y en si la economía se suaviza o no.

. Según la encuesta *Job Openings and Labor Turnover Survey (JOLTS)*, que elabora el Departamento de Trabajo, en el mes de febrero el número de empleos ofertados en EEUU aumentó en 8.000 con relación a enero, hasta los 8,756 millones de empleo, cifra muy en línea con los 8,77 millones que esperaba el consenso de analistas de *FactSet*. Durante el mes, las ofertas de empleo aumentaron en finanzas y seguros (+126.000); gobierno estatal y local, excluyendo educación (+91.000); y arte, entretenimiento y recreación (+51.000). Por otro lado, las ofertas de empleo disminuyeron en información (-85.000) y en el gobierno federal (-21.000).

Por su parte, en febrero y con relación a enero el número de renuncias laborales en EEUU aumentó en 38.000 respecto al mes anterior, hasta los 3,484 millones, alcanzando la cifra más alta en tres meses. La tasa de renuncias, una métrica que mide los abandonos voluntarios de empleo como proporción del empleo total, fue del 2,2% en febrero, la misma que en enero.

Valoración: ayer se publicó en EEUU la primera de las varias estadísticas de empleo que se darán a conocer durante la semana, siendo la de empleos ofertados la más atrasada, ya que corresponde al mes de febrero. Las lecturas tanto de los empleos ofertados como de las renuncias laborales siguen apuntando a un mercado laboral sólido, lo que da margen a la Reserva Federal (Fed) a la hora de comenzar su proceso de bajadas de tipos.

. El Departamento de Comercio publicó ayer que los nuevos pedidos de fábrica aumentaron un 1,4% en febrero con relación a enero en EEUU, lectura que superó el incremento del 1,0% que esperaba el consenso de analistas de *FactSet*. En febrero los nuevos pedidos aumentaron tanto en las industrias de bienes duraderos (1,3% vs 1,4% de la primera estimación y que era lo esperado por los analistas) como en las industrias de bienes no duraderos (1,6%).

Si se excluyen en los pedidos de bienes duraderos las partidas de transporte, los pedidos subieron el 0,3% en febrero con relación a enero, algo menos que el 0,5% calculado inicialmente y que era lo esperado por los analistas. Finalmente, los pedidos de bienes duraderos base, que excluyen además de los pedidos de transporte los de defensa, repuntaron el 0,7% en el mes de febrero con relación a enero, repunte que estuvo en línea con el estimado inicialmente y con lo esperado por los analistas.

• ASIA

. El índice de gestores de compra del sector servicios de China, el PMI servicios elaborado por *Caixin* alcanzó los 52,7 puntos en marzo, en línea con la lectura esperada por el consenso de analistas y superando los 52,5 puntos del mes de febrero. Recordamos que una lectura por encima de 50 puntos indica expansión de la actividad con respecto a la del mes

Miércoles, 3 de abril 2024

precedente, mientras que una lectura por debajo de ese nivel indica contracción de la misma. Así, la lectura mostró que la actividad de servicios se mantiene en territorio de expansión por decimoquinto mes consecutivo, aunque se situó por debajo de su media de este largo periodo. El crecimiento de los nuevos negocios, el mayor alcanzado desde diciembre, apuntaló la expansión de marzo y apoyó las mejoras de la demanda y los esfuerzos de desarrollo de los negocios. Los negocios de exportación, por su parte, aumentaron hasta máximos de los últimos nueve meses, en un entorno de mejora en la demanda externa y en las actividades promocionales.

Las cifras de empleos cayeron por segundo mes consecutivo en marzo, con la tasa de recortes de empleos suavizándose desde febrero. La mejora de la productividad llevó a que las carteras de trabajo se redujeran por segundo mes consecutivo. En cuanto a los precios, señalar que los precios de venta aumentaron a una menor tasa, junto a la caída de los precios de los insumos. **La confianza de los negocios aumentó por primera vez en tres meses.**

Así, **el PMI compuesto de Caixin mejoró en marzo hasta los 52,7 puntos desde los 52,5 puntos de febrero**, indicando una expansión generalizada de la actividad de negocios en China por quinto mes consecutivo, alcanzando su mayor lectura desde marzo de 2023. Los economistas de *Caixin* destacaron que las mejoras introducidas con anterioridad para estabilizar la economía están teniendo un efecto, mientras que hicieron un llamamiento para que los esfuerzos sean consistentes para alcanzar el objetivo de crecimiento económico de este año.

El índice de gestores de compra del sector servicios de Japón, el PMI servicios que elabora S&P Global, se revisó a la baja hasta los 54,1 puntos en marzo, frente a su lectura preliminar de 54,9 puntos, que apuntaba a su mayor lectura en diez meses, y tras la lectura de 52,9 puntos del mes de febrero. Recordamos que una lectura por encima de 50 puntos indica expansión de la actividad con respecto a la del mes precedente, mientras que una lectura por debajo de ese nivel indica contracción de la misma.

Así, **la lectura apunta al decimonoveno mes consecutivo en territorio de expansión en el sector servicios**, impulsado por la mejora de la demanda y por el incremento de las cifras de clientes. El empleo aumentó, a pesar de que la tasa de creación de empleo se ralentizó ligeramente desde el mes de febrero, y se mantuvo muy por encima de su media histórica a largo plazo.

En el terreno de los precios, los precios de los insumos aceleraron hasta máximos de los últimos cinco meses, principalmente debido a los mayores precios de los combustibles, la mano de obra y de las utilidades. Como resultado, los precios de venta aumentaron, aunque la tasa de inflación trasladada se mantuvo casi sin cambios desde el mes de febrero. Finalmente, señalar que **el sentimiento de los negocios se mantuvo robusto**, en un entorno de esperanza de que el giro económico alcista eleva la demanda de los consumidores.

Noticias destacadas de Empresas

. Según informó el portal *Bolsamania.com*, **REPSOL (REP)** aspira a controlar la sociedad de energías renovables que mantiene en Chile con el grupo Ibereólica para desarrollar energías renovables. REP controla actualmente el 50% de la *joint venture*, y el acuerdo firmado en 2020 permite a la compañía multienergética contar con la opción de tomar el control de la sociedad a partir del año 2025. Según se calcula, REP tendría que pagar entre EUR 200 - 300 millones por llegar al 100% de esta sociedad, formada en un 52% de instalaciones eólicas y el resto por fotovoltaicas, con un objetivo de 1.000 MW instalados a lo largo de este 2024, unos 1.600 MW en 2025 y de 2.600 MW en 2030.

. Según informó ayer la agencia *Europa Press*, **DURO FELGUERA (MDF)** se encuentra a la espera de la resolución de la Audiencia Nacional sobre dos recursos contenciosos administrativos interpuestos por la compañía ante las discrepancias surgidas con la Agencia Tributaria por la posible declaración incorrecta del Impuesto sobre Sociedades en el extranjero por un importe total de EUR 153 millones. En concreto, la Agencia Tributaria reclama a la compañía asturiana en el primer acuerdo de liquidación EUR 123 millones y en el segundo le solicita otros EUR 30 millones. Así, MDF recurrió ambos acuerdos ante el Tribunal Económico Administrativo Central (TEAC), que desestimó las demandas en 2021 y 2023, respectivamente, quedando a la espera del fallo de la Audiencia Nacional.

Miércoles, 3 de abril 2024

. El Consejo de Administración de **ACS** comunicó ayer:

- Que con fecha 5 de mayo de 2023, la Junta General Ordinaria de accionistas de ACS acordó, entre otros asuntos, la autorización para la adquisición de acciones propias y para la reducción del capital social.
- Que, al amparo de la delegación de facultades conferida por la Junta General de accionistas en virtud del referido acuerdo, el Consejo de Administración de la sociedad, en sesión celebrada el 21 de marzo de 2024, acordó reducir el capital social mediante la amortización de acciones propias por un importe nominal de EUR 3.250.000 con cargo a beneficios o reservas libres mediante la amortización de 6.500.000 acciones propias de ACS, dotando por un importe nominal de EUR 3.250.000 la reserva prevista en el apartado e) del artículo 335 de la Ley de Sociedades de Capital.
- Que el 25 de marzo de 2024, la sociedad ha otorgado ante notario escritura de elevación a público de los acuerdos adoptados por la Junta General de accionistas de 5 de mayo de 2023, y de los acuerdos adoptados por el Consejo de Administración el 21 de marzo de 2024, al amparo de la referida delegación de la Junta General de accionistas, en virtud de cuya escritura se declara reducido el capital social mediante la amortización de acciones propias por un importe nominal de EUR 3.250.000 con cargo a beneficios o reservas libres mediante la amortización de 6.500.000 acciones propias de ACS, haciendo constar que se ha dotado por un importe nominal de EUR 3.250.000 la reserva prevista en el apartado e) del artículo 335 de la Ley de Sociedades de Capital, con la consecuente modificación del artículo 6º de los Estatutos Sociales, que pasa a tener la siguiente redacción: 2 "Artículo 6.- El capital social es de EUR 135.832.297, representado por 271.664.594 acciones, de EUR 0,50 de valor nominal cada una, totalmente suscritas y desembolsadas.
- Que, ayer ACS solicitó a las Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao y Valencia que se excluyan de negociación 6.500.000 de acciones propias de la sociedad, por un importe nominal de EUR 3.250.000, representadas mediante anotaciones en cuenta, con código valor ES0167050915, en virtud de la reducción de capital acordada, presentándose segunda copia autorizada de la escritura, comprensiva de los datos de inscripción, ante las Bolsas e Iberclear.

. Ayer el Consejo de Administración de **EZENTIS (EZE)** comunicó a la CNMV que ha tomado conocimiento de la dimisión presentada por D. César Revenga Buigues como consejero delegado de la sociedad, con efectos desde ayer, por motivos estrictamente profesionales. Asimismo, el Consejo de Administración agradece los servicios prestados a la sociedad como consejero delegado. Las funciones ejecutivas desempeñadas hasta la fecha por el Sr. Revenga como consejero delegado serán desempeñadas por el equipo directivo de EZE que ya asumía tales funciones con anterioridad a la incorporación del Sr. Revenga en EZE, manteniéndose una línea continuista en las funciones ejecutivas de la compañía.

. El Consejo de Administración de **NEXTEL (NXT)**, en su reunión celebrada el día 26 de marzo de 2024, ha aprobado, previo informe favorable de la Comisión de Nombramientos y Retribuciones, el nombramiento del consejero independiente D. César Revenga Buigues como nuevo consejero delegado de NXT con efectos desde ayer.

. **INDRA (IDR)** comunica que, al haberse alcanzado el número máximo de acciones finalmente fijado bajo el Programa de Recompra tras la última de las operaciones antes referidas (1.074.000 acciones, representativas del 0,61% del capital social de IDR, tal y como comunicó el 21 de marzo de 2024), procede a dar por finalizado el Programa con anterioridad a la fecha límite de vigencia (fijada para el día 19 de abril de 2024). Igualmente, IDR comunica la reactivación, con fecha 3 de abril de 2024, del contrato de liquidez que tiene suscrito con BANCO SANTANDER (SAN).

Miércoles, 3 de abril 2024

. **AIRTFICIAL (AI)** comunicó a la CNMV que ha reforzado su posicionamiento como contratista de defensa con una nueva adjudicación. La compañía, líder en soluciones tecnológicas innovadoras de diseño y fabricación para la industria de defensa, ha firmado un nuevo contrato por unos EUR 4,8 millones con Turkish Aerospace Industries (TAI), una empresa pública clave para Turquía, para el diseño tecnológico y fabricación de dos versiones de *sticks* de control de vuelo: pasivos y activos.

El nuevo acuerdo, basado en uno anterior, extiende ampliamente sus capacidades tecnológicas, electrónicas y mecánicas de *sticks* de control de vuelo de alta tecnología para el Hürjet. Este modelo de avión entrenador y de combate ligero desempeña un papel fundamental en la formación moderna de pilotos gracias a sus características de rendimiento superiores. Con esta adjudicación, la unidad de defensa y movilidad del grupo, Airtificial Aerospace & Defense, confirma su posicionamiento como desarrollador y proveedor de referencia para el sector de defensa con sistemas de control de vuelo de alta complejidad tecnológica.

. El diario *Expansión* destaca en su edición de hoy que el nuevo consejero delegado de **GRIFOLS (GRF)**, Nacho Abia, tiene como estrategia simplificar las operaciones de GRF y reducir la deuda del grupo.

. *Expansión* informa hoy que **TELEFÓNICA (TEF)** y su filial VMO2, que controla al 50% con Liberty, afrontan en Reino Unido la reapertura de un proceso por posibles prácticas anticompetitivas. En el caso están involucrados también Everything Everywhere (EE, actualmente filial de British Telecom (BT-GB)), Deutsche Telekom (DTE-DE), Vodafone (VOD-GB) y Orange (ORA-FR). Los administradores de Phones4U, una empresa que fue a concurso hace casi una década, han recibido la autorización para recurrir contra la sentencia que perdieron en el Tribunal Superior. En ese momento, reclamaron unos £ 1.000 millones (unos EUR 1.170 millones).